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本报记者 朱剑平

!"月 !# 日!正在增发的孚日集团股份公司举

行网上路演!公司董事长孙日贵透露!孚日品牌在

市场已经有相当的影响力! 至今年底! 国内市场

上!已在各区域建立了 $%%多个销售网点!"%%$ 年

国内自有品牌销售额预计将达到 &'# 亿元! 从而

形成国内"日本"美国"欧盟四大市场驱动的格局#

从 !### 年至今!孚日出口额连续居中国企业

家用纺织品出口额第一$ 至 "%%( 年底!孚日已成

为全球最大生产能力的家纺企业! 其产品主要出

口日本%美国"欧盟"俄罗斯"澳大利亚等$

近年来!国内家纺市场需求发展迅速!据专家

测算!到 "%!% 年!每年消费的增长率将不会低于

"%)$ 而人均消费每增加 !个百分点!家用纺织品

的需求就会增加 &%% 多亿元$ 中国纺织协会数据

显示!"%%( 年 &*%% 家规模企业毛利率为 !%'#*)$

而孚日毛利率已由 "%%+ 年的 !$'*%)提高至 "%%$

年 ! 至 # 月份的 "&'*")$ 远高于行业平均水平$

在其规模"技术"产品质量等优势下!孚日做出开

拓国内市场!建设品牌的决策$但由于目前孚日产

能利用率几乎近 !%%)! 生产计划已排到明年的 +

月份$ 为此!孚日拟再融资以扩大生产能力$ 增发

完成后! 公司现有毛巾生产能力将由现在的 ,'(

万吨提高到 ('$万吨! 装饰布生产能力由 &""% 万

米提高到 &*#% 万米& 预计将会为公司带来约 !(

亿元的年收入$

对于投资者担心的日本% 美国和欧洲明年和

后年的经济增长会缓慢!人民币升值等压力问题!

孚日董事长孙日贵表示! 一方面家纺用品属于基

本消费品的状态! 在经济增长缓慢过程中人们也

不会降低对基本消费品的需求! 毛巾更属于一个

快速消费品! 人们对毛巾的需求量更大$ 另一方

面!毛巾是纺织行业里面产业链最长的子行业!目

前与公司形成真正竞争的只有国内%印度%土耳其

等不超过 !% 家左右的企业$ 主要竞争国家印度%

土耳其等国货币对美元也大幅升值! 且远高于同

期人民币升值幅度$

孙日贵透露! 孚日还拥有非比寻常的议价能

力! 从 "%%( 年公司外销商品的价格平均由 ,('$+

元-公斤提高至 ,$'*+ 元-公斤!"%%$ 年 # 月底公

司外销商品的平均价格调整至 ,*'"&元-公斤$ 他

介绍说!受配额取消的影响!从 "%%+ 年开始!我国

对美国%欧盟的家纺产品出口额出现了快速增长$

虽然 "%%( 年美国%欧盟进口家纺产品中按金额计

算分别有 ,%'+")和 "%'!!)来自于中国!但我国毛

巾制品对美国% 欧盟的出口比例却远远落后于其

他家纺产品!分别只有 !('%&)和 !%'*")$同时!与

庞大的日本%美国%欧州的国内家纺市场相比!我

国家纺产品! 尤其是巾被产品的出口占对方市场

的比例更低$以美国市场为例!根据中美协议的起

绒毛巾的出口数量!"%%( 年至 "%%* 年! 我国向美

国出口起绒毛巾数量限制分别为 !%&&" 万条 %

!!("&万条和 !!,*" 万条!这一数字占美国每年约

!% 亿条以上的毛巾消费量的比例只有 !%)左右$

随着欧美市场的进一步开放和欧美本土毛巾生产

企业的逐步减少!欧美市场对中国家纺产品!尤其

是高档巾被产品的需求量将会出现较大的增长!

对我国家纺生产企业的产能将会提出更大的需

求$ 孚日海外业务未来仍将继续保持 "%)至 &%)

的强劲增长$国信证券的分析报告也认为!出口毛

利率将维持在 "+)以上$

孚日股份
力求突破产能限制再拓市场

!

本报记者 王屹

昨日! 中国嘉陵发布公告称!拟

将其老厂区的约 "&,亩土地使用权

及地上附着物作价 +**"$万元转让

给重庆渝富资产经营管理公司!并整

体搬迁至重庆沙坪坝区井口工业园$

中国嘉陵是一家拥有辉煌历史

的老牌国有上市公司! 如何重整雄

风%再创领先' 记者在中国嘉陵本部

采访了公司有关负责人$

这位负责人坦陈了此次搬迁的

原因&一方面是为了积极响应重庆市

政府有关(退二进三)%工业企业退出

主城区的产业和环保政策!但更重要

的是从嘉陵自身的长远发展战略来

考虑# 这位负责人表示!嘉陵将利用

这次契机!充分实施技术改造和技术

更新!将自身的发展战略和世界摩托

车工业发展趋势相结合!建成(现代

化%信息化%社会化%绿色化)四化一

体的工业园区!并且形成规划科学的

产品研发与制造% 整车与零部件%民

品与军品制造系统!把嘉陵打造成为

(军民结合%主业突出%品牌优良%技

术先进%敏捷制造%管理科学)的全球

化企业集团#

这位负责人还透露! 中国嘉陵

将在 "%!% 年左右完成整体搬迁!

"%!!年将正式在新厂区开工# 新厂

将建立 + 条摩托车成车装配生产

线! 其中 "+%..以下中小排量的 ,

条%大排量及 /012/*轻型全地域

机动系统+!条& 建立 (条发动机生

产线!其中一条为以 (%%..为代表

的大排量发动机线" 一条为 "+%..

至 !"%%..双缸-多缸发动机柔性生

产线$ 届时!中国嘉陵将形成年产摩

托车 !+%万辆" 发动机 "%%万台的

生产能力! 年销售收入达 *%亿元!

税金超 ,亿元$ 同时嘉陵还将提升

摩托车核心零部件制造水平! 打造

领先世界的零部件制造平台! 支撑

公司发展的同时也成为世界知名品

牌在中国的制造基地$

(此次搬迁投入将达到 !+ 亿

元!而土地处置所得的 +'*亿元将全

部投入最核心的研发系统和制造系

统$ )这位负责人指出!资金缺口部

分!公司将通过产品结构调整"缩减

产品种类" 加强内部管理以及剥离

非主业资产等渠道来解决$

对于市场所关心的公司 (参军)

问题!该负责人称!目前公司在军工

产品方面的研制正在紧锣密鼓的进

行中& 去年上市的 34(%%..国内首

款具有完全知识产权的大排量三轮

摩托车!已成功向军方交货 !%%%台$

("%%* 年将是中国嘉陵大发展

的新起点$ )这位负责人表示$
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本报记者 周帆

宇通客车出口古巴的 "+#辆客

车已于日前顺利交付古巴客户$ 据

悉! 此次交付的 "+#台宇通客车是

今年第十一批运抵古巴的宇通客

车$ 截至目前!今年已有 !%+%台宇

通客车运抵古巴并交付客户$

据了解! 宇通客车约占古巴客

车 #$)的市场份额!运营情况良好$

目前宇通客车年产能达 "万辆!拥

有世界上规模最大" 技术最先进的

客车生产基地!产品已销售到古巴"

牙买加"智利"秘鲁"罗马尼亚"俄罗

斯"叙利亚"沙特"埃及"尼泊尔等

&%多个国家和地区! 并在近 "%个

国家和地区逐步建立起外销网络$

宇通客车

!97

辆出口车运抵古巴

!

本报记者 石丽晖

!"月 !#日! 莫高股份召开股

东大会!审议公司非公开发行股票

*定向增发+ 等事宜! 结合现场投

票"网络投票的结果!全部议案均

获高票通过$

值得关注的是!定向增发一旦

实施!莫高股份的葡萄酒业务销售

收入将超过现第一大主业大麦芽!

预计将占公司营业收入 (%)以上$

其实! 从 "%%,年 &月公司挂牌上

市以来!莫高就在不断强化葡萄酒

业务$ 当时的 &亿元募集资金中!

有 (*"%万元从优质啤酒大麦示范

基地建设变更为 !'+万吨葡萄酒国

际酒庄项目建设$ 本次定向增发将

继续加强葡萄酒业务!用于完成莫

高国际酒庄项目"葡萄酒营销网络

建设项目"新增 "万亩酿酒葡萄基

地及榨汁发酵站项目$

莫高现有 +%%%吨葡萄酒产能!

其中 ,%%%吨产能供应市场!估算吨

酒价值在 &万元!年形成 !亿元以上

的销售收入$上次募集资金建设的 !

万吨葡萄酒生产能力!在 "%%+年已

形成!相当一部分产出以储酒存货的

形式存在!目前累计达 !,%%%吨!均

按成本法列示$莫高的葡萄酒储酒一

般要经过 !*个月储藏期! 才能生产

为成品酒$ 高端品种需时更长!例如

莫高最负盛名的国酒金爵士!就经过

了 +年陈藏$这样!"%%(年 (月以前

的储酒!现已具备生产为成品酒的条

件! 按 !,!的储酒与成品酒转化比

例!这部分酒升值空间明显!待莫高

渠道建设完善后!这部分酒的产能很

快就可释放出来$

对于市场关注的热点问题!公

司董事长赵国柱也做了正面回答$

有投资者反映!公司向大股东甘肃

黄羊河农工商*集团+有限公司签

定了期限 "%年的土地使用权租赁

合同! 质疑是否将上市公司当成

(提款机)!向大股东输送利益'

赵国柱表示!大股东租赁给上

市公司的全部是水浇地!租金仅为

!%%元-亩-年!价格低廉!大股东向

其他种植户收取的水浇地租赁费

达 &%%元-亩-年$ 因此! 大股东不

但没有从上市公司抽血!反而为帮

助莫高做强主业!在向上市公司输

血$ 而每亩土地上产生的经济价值

在 "%%%元-年以上!土地成本在其

中占的比例很小$ 现在的模式是地

上地下分开! 土地向大股东租赁!

而地面上的渠"路"林*防护林+"田

*葡萄苗"架杆等+由莫高来建设!

再以每亩上千元的年租金租给种

植户$ 莫高在基地建设上也实现了

租赁增值收入$

据介绍! 目前该公司拥有 !万

亩连片葡萄种植基地!可年产 #%%%

吨葡萄$ 本次定向增发募集资金投

向之一就是向大股东租赁 "万亩土

地!建设成酿酒葡萄种植基地!项目

+年内达产! 届时可年产 !万吨葡

萄$新旧葡萄产能合计 "万吨!将可

支撑年产 "'+万吨葡萄酒的产能$即

使按现行吨酒 &万元均价估计!莫

高葡萄酒的产值也将达到 $'+亿元!

莫高股份将进入发展的快车道$

莫高股份再投入强化葡萄酒主业

!

本报记者 高文力

吉林上市公司业绩和质量出

现了一个明显拐点$ 统计显示!

"%%$年前三季度! 吉林省 0股上

市公司平均每股收益 %'&&元!平均

净资产收益率 !!'&")!分别超出全

国平均水平 !&')和 &'!*)!资本证

券化率近 $%)$

虽然数字很单调!但却很不平

常$ 吉林上市公司实现了历史性飞

跃!一举扭转吉林省自有上市公司

以来!平均每股收益和净资产收益

率两项硬指标连续 !+年低于全国

平均水平的历史$ 吉林省证监局局

长江连海表示!(这意味着吉林上

市公司的质量有了大幅的提升!而

且上升势头才刚刚开始$ )

治理出成果

几年前!吉林板块因历史包袱

沉重"机制不活"经营能力弱而成

为资本市场的一块洼地!上市公司

的业绩指标也连续多年赶不上全

国的平均值& 股改前! 吉林曾有 #

家上市公司存在 !%'& 亿元非经营

性资金占用$

开始于 "%%+年的股改清欠为

吉林板块的再造提供了历史机遇!

吉林证监局与吉林省各级政府配

合 (在艰难中突破" 在创新中发

展)! 首先是抓住改改和清欠的历

史机遇! 创造性地实施资产重组"

债务重组"股权并购"清欠解保等

资本化手段!解决了一些难点公司

的历史遗留问题!其创新突破的方

式也创造了国内证券市场许多个

第一$

今年以来!吉林围绕公司治理

进一步提高公司质量$ 江连海回顾

这一年的公司治理情况认为,(如

果说公司的质量有明显提高!那么

公司治理结构的不断完善起到了

重要的作用$ 虽然公司治理不是万

能的!但没有良好的治理是万万不

能的$ )据上市处处长李立国介绍!

"%%$年!吉林辖区公司治理重点关

注了实际控制人及控股股东行为"

内部控制"信息披露"资金占用"股

改承诺的履行情况" 违规担保"投

资权限"重大诉讼"关联交易等风

险隐患环节&约见谈话 ,%余家次!

下发通知及意见函" 监管函共 !%%

余份!开展各种形式的培训"讲座"

交流和座谈会共 (%余次$ 通过自

查"公众评议"现场检查共发现公

司治理问题 !$+个!目前已完成整

改的问题 !&$个!通过抓公司治理

进一步提高了公司质量$

合力促发展

吉林将资本市场的建设作为

振兴吉林老工业基地的一个重要

内容!这为上市公司的发展提供了

强有力的支持$

据省政府金融办介绍! 吉林省

委"省政府非常重视吉林金融业的发

展!不仅出台了-关于进一步深化金

融改革" 推进金融业加快发展的意

见.!而且编制了-吉林上市公司/十

一五0发展规划.&专门设立金融业发

展专项扶持资金!引导和鼓励更多企

业在境内外上市&同时给拟上市企业

优惠政策,一是对拟上市企业上市前

三年多体现出的利润所需补缴的所

得税!给予优惠政策&二是企业在上

市过程中!对土地%房产等资产过户!

所发生的费用政府有关部门给予适

当的减免& 三是省政府列出专项资

金对拟上市企业给予一定的奖励$

对实现了上市融资的企业! 给予企

业负责人及政府相关部门奖励$ 据

介绍!吉林力争到 "%!!年上市公司

数量达到 $%户以上$目前全省九个

市*州+重点县*市+共成立企业上市

领导小组 ,#个!形成了上下贯通的

组织领导体系! 有力地推动了全省

企业上市工作$ 而对于一些经营困

难的上市公司! 吉林省各级政府不

放弃!积极给予财政%政策等支持!

并支持其重组$

吉林省有关人士表示! 吉林

将充分利用境内外市场! 与监管

等部门配合! 努力把吉林打造成

证券强省$

整体业绩首度超越全国平均水平

吉林上市公司呈现上升势头

!

本报记者 高一

昨日! 云南白药整体搬迁项目开工奠基典礼在

昆明呈贡举行!云南省委副书记%省长秦光荣%省人

大常务副主任牛绍尧% 副省长程映萱等领导出席了

典礼$

云南白药董事长王明辉介绍说! 公司整体搬迁

项目是云南省 "%个重大建设项目之一!整个园区的

建设聘请了德国拜耳集团为设计单位! 整个项目建

设投资 !%'*亿元!将建成一个集生产制造%商业物

流%工业文化旅游为一体的新型工业示范园区$王明

辉表示!云南白药已经保持了连续八年的高速增长!

随着规模的不断扩大! 产能不足成为了制约企业发

展的最大瓶颈! 而新园区的产能设计超过了 !%%亿

元总产值!将引进德国等最先进的制药装备!提升云

南白药生产体系的过程自动化控制水平和生产效

率$ 这一项目的实施将成为云南白药跨越式发展的

新起点$

云南白药
整体搬迁打造新型示范园区

!

本报记者 周帆

记者日前在平高电气获悉!河

南省首批启动的重大科技专项111

特高压交流输变电装备关键技术在

河南平高电气股份有限公司取得重

大进展!*%% 千伏 56/ 开关设备已

于日前正式下线发往青海官亭变电

站!该产品性能达到国际先进水平!

填补了国内空白$

"%%( 年!河南科技厅(特高压

交流输变电装备关键技术) 重大科

技专项正式启动!同年 $月!平高电

气成为该项目攻关实施企业之一$

特高压交流输变电装备关键技

术111!!%% 千伏 56/ 和 *%% 千伏

56/开关设备研制! 代表国际输变

电装备技术发展水平和方向! 是我

国乃至世界电压等级最高的交流输

变电开关设备$

平高电气

科技专项研发获得成果

!

本报记者 周帆

记者从瑞贝卡获悉!日前!国家

标准委发布了关于 "%%$ 年第四期

国家标准修订计划的公告 *国标委

计7"%%$8*+ 号+!公告中正式确定!

瑞贝卡公司获得发制品 +项国家标

准的制修订权$

瑞贝卡公司获得制修订权的 +

项发制品国家标准分别是 -发制品

术语.%-发制品人发工艺发条.%-发

制品人造色发工艺发条.%-发制品

假发头套头饰.%-发制品教习头.$

据公司高管介绍! 公司获得国家标

准的制修订权! 标志着瑞贝卡公司

在标准化管理方面走在了我国发制

品行业的最前列! 也占据了行业发

展的制高点$

瑞贝卡

获发制品国标制修订权


